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我们都是东城追梦人
市十七届人大三次会议第一代表团为高质量发展贡献良策

今年市“两会”期间，“高质量发展”是主题更是焦点。在市十七届人大三次会议分组讨论现场，第一代表团
（东城街道）的代表们围绕《政府工作报告》，纷纷谈感受、讲体会，乡村振兴、城中村改造、社区建设、行政村规模
调整的后半篇文章、“两链”风险等成为代表团热议的话题。他们以对人民高度负责的态度，认真履行宪法和法
律赋予的职责，积极提出建议，这些建议涉及经济、民生、教育、文化等各个方面，承载着人民的期待，凝结着代表
的心血。

在听取讨论的过程中，市委书记金政不时为代表们的发言点赞。针对代表们所提的较为集中的城市建设问
题，金政表示，要以优雅城市建设为抓手，不断优化产业结构，全面加强城市规划建设管理和精神文明建设，大力
推动城市高质量发展，东城街道尤其要走在前列。

本报记者撷取了其中几个新观点、好建议，让我们与代表们一起迈开追梦步伐。

□记者 胡颖

市人大代表、

钢海集团董事长 胡红兵

“在《政府报告》中呈现的，去年我市扎实推进
的十方面工作，‘两链’风险化解放在了第一位。”
胡红兵对“两链”风险有着自己的认识。胡红兵
说，过去几年因为小部分企业盲目投资、过度融
资、互保联保等行为，资金链、担保链“两链”风险
爆发，不良率居高不下，在社会上形成了比较大的
负面影响，所幸市政府及时重拳出击，严厉打击逃
废债，取得了很大的成绩，重塑了金融生态。

“现在‘两链’风险已经是从坏事变成好事的
过程，经历了这场风波的洗礼，企业家会记住这
次的‘痛’，从原来的‘弃实奔虚’向‘脱虚向实’转
变。”胡红兵说。“经过大浪淘沙，仍能够保持生
产，甚至有进步的企业，在以后的市场定会有较
强的竞争力。”胡红兵建议，抓打击的同时，也要
抓帮扶，引导企业走诚信经营、专注实业的正路，
为实体经济发展营造良好环境。

此外，胡红兵在全面加强政府自身建设方面
提出建议。“《报告》中提到，政府系统要‘扛责任、强
担当、治顽症、促发展’。”胡红兵认为，在营造良好
干事氛围的同时，应该探索免责、容错机制，让干事
者敢作为、敢担当，真正能够解决问题、推动工作。

记住“两链”风险的“痛”，更加专注实业
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行政服务中心副主任 应莉

防患于未然是负责任的最强体现

作为东城街道办事处的主要领导之一，整个
街道的消防安全问题时时刻刻牵动着章雍的
心。章雍坦言，近年来人们对火灾的防范意识有
所增强，政府也加大了资金投入，强化城市公共
消防设施建设和维护，城市公共消防安全有了较
大进展。但是，东城街道作为老城区的主战场，
人口密集，公共消防设施建设滞后于城市经济发
展的矛盾仍然存在，“火灾”仍如同一颗隐形炸弹
时时刻刻威胁着人们的生活。

“防患于未然是负责任的最强体现。”章雍建
议，定期组织开展消防应急救援演练，提高防火救
灾常识，增强市民自救能力和安全疏散、逃生能
力；针对当前物业消防维护人员专业能力不足的
情况，有关部门定期组织物业企业的消防安全责
任人进行高层建筑火灾防控专题培训，提高消防
维护人员的专业素养，对不尽职的消防维保单位、
不履行整改义务的建设单位及检查不合格的物
业企业进行公示并责令其进行整改；开展高层建
筑消防隐患排查，及时整治占用高层建筑消防作
业面的行为，防患于未然，确保人民群众生命财产
安全。

市人大代表、东城街道党工

委副书记 章雍

作为我市城中村改造的先行者，林红台时时
刻刻关注着自己的主题。塔海经济合作社城中村
改造工作启动至今，已经是第三个年头，“第一个
吃螃蟹”的林红台经受住了“摸着石头过河”的考
验，也“摸”出了一套可复制可推广的“塔海经验”。

然而随着城中村改造工作的推进，一些新的
问题也随之浮现。林红台提出，《城中村改造实
施办法》中需进一步明确税费、土地出让金的收
取，优惠政策最好是能以列表的形式公布，这样
一来，能够让想要进行改造的村核算改造成本，
制定科学的改造方案，做到资金平衡。

此外，林红台也意识到，市委市政府应尽快
成立融资平台，加强专业人员配置。“在塔海城中
村改造的过程中，各项工作都由合作社负责，压力
大，专业性不强。”林红台说，如果能成立融资平
台，配备专业人员，城中村改造定能提档加速。

“城中村改造是为民办实事的工程。”林红台
认为，城中村改造有利于打通城市断头路，解决停
车难、配套城市基础设施等问题，改善城市的面
貌，也因此，在面对阻碍城中村改造的“钉子户”问
题上，一定要用坚决、正气、明确的态度。

城中村改造是为民办实事的工程

无论是在《政府工作报告》中，还是在日常生
活中，王根红切实感受到了我市可喜的变化。他
说，往年百姓关心度高、呼声高的，如打通断头路、
提升三江六岸环境等设想，现如今都已成为现实。

此次两会，王根红聚焦到了我市幼儿园建
设、居家养老服务中心建设工作。“目前，东城第
一所中心幼儿园已经建成投入使用，第二所幼儿
园已经完成规划工作，得抓紧时间完成建设投入
使用。”经过前期调研，王根红说，学前教育是我
市教育中的薄弱环节，入园难成为社会关注高的
民生问题，制约着我市学前教育的健康发展。

“我市农村比较重视居家养老，但城区的居
家养老服务中心仍十分欠缺。”王根红说，在进入
老龄化社会后，空巢老人较多，居家养老成为整
个社会亟需解决的问题。王根红建议，每个社区
设置至少1个居家养老服务中心，对老年人提供
助餐、生活照料、康复护理、精神关爱等服务。

“公共服务是群众的‘隐形财富’。”王根红
希望，在今后的规划中优先考虑幼儿园及居家
养老服务中心的建设，让小孩子享受到优质的
教育资源，让老年人老有所养。

公共服务是群众的“隐性财富”

我市于去年 11 月正式启动行政村规模调整
工作。在东城街道，新组建了大园童村、下店午
村、永义村等 6 个新村。应莉发现，在新村融合
上还存在不少问题，如何尽快实现新村人才融
合、资源融合、发展融合，成为今后一段时间必须
重视和攻克的课题。

“目前，我主要发现新村融合后，干群思想上
还没有完全统一；集体三资还没完全融合；新村
基层设施配套还没到位。”对此，应莉建议，创新
财务机制，加快新村融合的步伐；合理调整新村
的规划；加大社会事业的投入，以事业聚人心，以
服务暖人心；完善新村硬件设施建设，尽快达到
基本工作要求；成立新村工作指导小组，指导帮
助新村融合可能存在的问题。同时，还可以设立
联村干部的奖惩机制，激发干部的积极性。

此外，作为城市社区的当家人，应莉所想之
处，都是如何加强社区建设，让辖区居民更有归
属感，得到更优质的服务。应莉建议，加大对社
区建设的投入，让社区工作人员有“施展拳脚”的
舞台，服务好群众的同时，能有场所开展丰富多
彩的社区文化活动，拉近大家的距离。

做好行政村规模调整后半篇文章

公众的健康问题，长期以来都是吕章春所关
注的问题。今年两会，吕章春围绕“健康永康”建
设、医共体建设等话题，提出了不少建议。

吕章春表示，随着医疗卫生技术水平的日益
提高，公众的身体健康保障得到了提高，但在预
防方面的知识仍十分缺乏。“就拿癌症来说，癌
症患者能否得到早期预防是有很大关系的，大部
分癌症患者如果在患病阶段及时发现，生存率会
得到提高。”吕章春说，可以完善癌症防诊治体
系，通过讲座等形式让健康知识走进每家每户、
入脑入心，在公共卫生服务项目上、医保上引导
更多的人进行癌症早期筛查，努力做到未癌先
防。

在医共体建设方面，吕章春提出，改革的出
发点和落脚点都是为了方便老百姓，但要做好，
除了把基层医疗卫生服务能力做强，突出“活”
字，实现信息共享外，还要“连”起来，对物资进行
统一采购，并做好信息平台建设，满足医共体内
医疗卫生信息的交换与共享，真正实现基层首
诊、双向转诊、急慢分治、上下联动的分级诊疗格
局，逐渐改变群众的就医习惯。

健康知识应走进每家每户、入脑入心
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